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Le Mot du Maire 

E n ce début 2025, le conseil municipal et moi-même vous souhaitons 

une très bonne année, le plus important étant la santé. 

Jean-Paul Martin 

L’année 2024 a été marquée par de nombreux évènements. J’aimerais les évoquer avec 

vous. Tout d’abord, nous déplorons la disparition de quatre habitantes de Quintigny (Renée 

BELLERAUT, Marie-Noëlle CAGNE, Simone Andrée GIROD et Pascale RATTE). C’est toujours 

un moment difficile pour la vie communale de déplorer la perte d’un habitant. 

Le terrain multisport est maintenant opérationnel, son inauguration a eu lieu le 24 Mai et 

semble faire le bonheur des enfants et des adolescents si l’on en juge par sa fréquentation. 

Souhaitons qu’il en soit ainsi encore longtemps. 

Comme chaque année, la journée communale a été un moment de labeur important pour 

permettre à notre cadre de vie de rester agréable. Je veux ici remercier les habitants de 

consacrer un peu de leur temps, nous permettant ainsi de maitriser les dépenses de la 

commune chaque année plus pressantes. J’en profite également pour remercier les élus, le 

personnel communal, l’association des chasseurs et la Grappe d’Or qui sont toujours là pour 

prêter main forte en cas de besoin. 

Nous attendons toujours la mise en service du relais de téléphonie mobile qui, je l’espère, 

devrait être bientôt opérationnel. 

Pour la deuxième année consécutive, avec la Communauté de Communes Bresse Haute 

Seille, nous avons organisé un des jeudi de pays qui, cette année encore, a été un succès. 

Au nom de l’ensemble de l’équipe municipale, je vous souhaite à tous une bonne et heu-

reuse année 2025. 

JJeeaann--PPaauull  MMAARRTTIINN  ((MMaaiirree))    

FFrrééddéérriicc  LLAAMMYY  ((11eerr  aaddjjooiinntt))          LLyyddiiaa  LLIINNAARREESS  ((22èèmmee  aaddjjooiinnttee))              FFaabbrriiccee  HHeennrryy  ((33èèmmee  aaddjjooiinntt))  

MMaarriiee--FFrraannccee  NNIICCOOLLAASS          CCéécciillee  DDEENNIISSEETT          MMaatthhiieeuu  GGEELLHHAAYYEE  

LLoorryy  PPRRIINN                NNaatthhaalliiee  FFOORRTTIINN                JJeeaann--BBeerrttrraanndd  BBLLAANNCCHHOONN  

Le conseil municipal  



 

 

Élections 

• Européennes  

• Législatives  
1er tour        30 juin 2024 

2ème tour    07 juillet 2024 

Mme BRULEBOIS Danielle 72 40,91 % 

Mme GRABY Valérie 61 34,66 % 

M. BRONDEL Anthony 42 23,86 % 

Mme MOREL Johanne 1 0,57 % 

Mme BRULEBOIS Danielle 112 63,28 % 

Mme GRABY Valérie 65 36,72 % 

Inscrits 239 
Votants 157 
Blancs 4 
Nuls 4 
Exprimés 149 

TTêêttee  ddee  lliissttee  NNoommbbrree  
ddee  vvooiixx  

11..  M. BARDELLA Jordan 46 

22..  M. GLUCKSMANN Raphaël 28 

33..  Mme HAYER Valérie 16 

44..  Mme AUBRY Manon 12 

55..  M. LASSALLE Jean 11 

66..  Mme TOUSSAINT Marie 7 

77..  Mme MARECHAL Marion 6 

88..  M. GOVERNATORI J.M. 5 

99..  M. BELLAMY F.X. 4 

TTêêttee  ddee  lliissttee  NNoommbbrree  
ddee  vvooiixx  

99..  M. DEFFONTAINES Jean 4 

1111..  Mme THOUY Hélène 2 

1111..  M. WEHRLING Yann 2 

1133..  M. ASSELINEAU François 1 

1133..  Mme ARTHAUD Nathalie 1 

1133..  M. LARROUTUROU Pierre 1 

1133..  Mme LABIB Selma 1 

1133..  M. PHILIPPOT Florian 1 

1133..  M. LACROIX Guillaume 1 

Il y avait 38 listes inscrites aux élections européennes, 18 d’entre elles 

ont obtenu des voix à Quintigny. 

 

1er  sc
rut

in 

3 Mathieu Gelhaye 

Gersande Fortin 

PPaarrttiicciippaattiioonn  ::  7788,,1155  %%  

PPaarrttiicciippaattiioonn  ::  8800,,2255  %%  

Trois jeunes quintignois ont voté pour 
la première fois en 2024. 

PPaarrttiicciippaattiioonn  ::  6655,,6699  %%  
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Diplômés 

 

Baccalauréat 

Célian Bourgeois 

Célian a eu 18 ans et a obtenu le bac 

cette année. Passionné par le dessin, il 

est en licence d'arts plastiques à 

Strasbourg depuis septembre.  

 

Brevet            
des               

collèges 

Manoa Genoud  
Dit du Chêne Ali Kuru 

4 

Atalia Genoud Dit du Chêne 

 Auxiliaire                   
puéricultrice 

Faisant suite à son CAP 

petite enfance de l’année 

dernière, Atalia a obtenu 

cette année un Diplôme 

d’État d’Auxiliaire Puéri-

cultrice (DEAP). 



 

 

État Civil 

Naissance 

Chloé Arandel Meunier  

est née le 12 avril à Besançon 

Axèle Jacquier 

a été baptisée le 24 août 2024 
Milann Saussard 

Bien entouré, le jour de son baptême 

Geoffrey ODOT et Elise Ardiet   

ont enregistré leur PACS le 30 juin 

PACS 

Baptêmes républicains 
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Se souvenir... 

Renée Belleraut 
 

Toutes nos condoléances aux familles  

Pascale Ratte 
 

Pascale nous a quittés le 08 mars dernier. Originaire de Poli-

gny, elle habitait depuis 5 ans chemin du Paradis. Long-

temps salariée à l’IME de Perrigny, elle appréciait la tran-

quillité et le calme que lui offrait notre village. Toutes nos 

condoléances à la famille.  

Simone Andrée Girod dite « Dédée » 

Dédée est décédée le 22 novembre 2024 à l’âge de 91 ans. 

Quintignoise pure souche, elle était apparentée à la famille 

de Marie Nodier. Nous nous souviendrons longtemps de 

son sourire et de sa bienveillance. Toutes nos condo-

léances à son époux, Charles, et à leurs deux enfants. 

6 Mathieu Gelhaye 

Renée s’est éteinte le mercredi 24 juillet à l’âge de 88 ans. 

Enfant du pays, Renée y aura passé toute sa vie et était une 

personnalité bien connue de notre commune. L’œil mali-

cieux et toujours un petit mot bienveillant pour ses interlo-

cuteurs, Renée était une femme de caractère.  

Certaines années sont plus éprouvantes que d’autres… Quatre habitantes du village nous ont 

quittés en 2024. Marie-Noëlle Cagne est ainsi décédée le 31 août dernier à l’âge de 68 ans. 

Sa belle-sœur, Nicolle Cagne, n’habitait plus la commune mais était originaire de Quintigny. 

Elle s’est éteinte le 22 octobre, à 74 ans.  



 

 

Nouveaux habitants 

Mélodie & Nicolas Saussard accompagnés de 
leurs deux enfants, Mathis et Milann 

Aude Delanoy & Pierre Weiss              

en compagnie de Camille et de Sacha 

Mélodie et Nicolas ont acheté leur maison en 

avril 2024. Ils sont parents de deux enfants : 

Mathis, 5 ans, et Milann, 2 ans. Respectivement 

originaires de Poligny et de Saint-Germain-lès-

Arlay, Mélodie est employée chez V33 à Dom-

blans et Nicolas est entrepreneur en terrasse-

ment à son compte.  

Aude et Pierre ont emménagé mi-

juillet rue d’Amont avec leur deux en-

fants Sacha (6 ans) et Camille (3 ans). 

Les deux garçons sont scolarisés à 

l’Étoile. Aude et Pierre enseignent 

tous deux la viticulture au lycée agri-

cole de Montmorot. Ils exploitent 

quelques vignes dans les environs et 

souhaiteraient faire de leur passion 

viticole leur activité principale. 

Route de la 
Soulaine 

Rue d’Amont 

7 



 

 

Nouveaux habitants 

Mélodie & Nicolas Saussard accompagnés de 
leurs deux enfants, Mathis et Milann 

Aude Delanoy & Pierre Weiss              

en compagnie de Camille et de Sacha 

Mélodie et Nicolas ont acheté leur maison en 

avril 2024. Ils sont parents de deux enfants : 

Mathis, 5 ans, et Milann, 2 ans. Respectivement 

originaires de Poligny et de Saint-Germain-lès-

Arlay, Mélodie est employée chez V33 à Dom-

blans et Nicolas est entrepreneur en terrasse-

ment à son compte.  

Aude et Pierre ont emménagé mi-

juillet rue d’Amont avec leur deux en-

fants Sacha (6 ans) et Camille (3 ans). 

Les deux garçons sont scolarisés à 

l’Étoile. Aude et Pierre enseignent 

tous deux la viticulture au lycée agri-

cole de Montmorot. Ils exploitent 

quelques vignes dans les environs et 

souhaiteraient faire de leur passion 

viticole leur activité principale. 

Route de la 
Soulaine 

Rue d’Amont 

7  

 

Jean-Bertrand Blanchon 

et Marc ingénieur biomédical. Benoit, 17 ans, 

est scolarisé en classe de terminale à  

Lons-le-Saunier. Camille, quant à elle,  

suit un cursus universitaire dans  

une faculté de droit à Paris.  

Bienvenue  
à  

quintigny !  

Marc Degrain, Angéline 

et ses enfants 

C’est un retour au sources pour Marc Degrain, qui réside rue du 

Champ au Loup depuis le mois d’avril 2024 avec Angéline et ses 

deux enfants. Ils occupent la maison de la mère de Marc, Georgette, 

décédée en 2021. Angéline est agent SNCF 

Rue du Champ 
au Loup 

Rue du Champ 
au Loup 

Justine Carton & Vincent Poras ont em-

ménagé rue du Champ au Loup début 

décembre 2024. Tous deux résidaient 

précédemment à Lons Le Saunier. 
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ADMR 

Les activités  de l’ADMR sont multiples : entretien du cadre de vie, aide aux courses, accom-

pagnement social, téléassistance, livraison de repas, aide aux familles, garde d’enfants, ac-

compagnement du handicap... Nous luttons également contre l’isolement des ainés avec le 

programme MONALISA (Mouvement national de lutte contre l’isolement des ainés). Des ate-

liers gratuits de prévention, à destination des seniors sont également proposés tout au long 

de l’année : atelier mémoire, alimentation, équilibre, prévention des chutes, lutte contre les 

escroqueries... En 2024, une attention particulière a été portée envers les “aidants” : des ate-

liers ont été proposés afin de soulager leur engagement au quotidien, de donner des pistes 

d’aide et d’apporter un soutien moral et mental à ces personnes qui accompagnent la dépen-

dance au quotidien.   

Vous disposez d’un peu de temps libre, vous avez envie d’apporter votre 
aide à l’association ! Devenez bénévole ! Nous avons besoin de vous ! 

Contactez le bureau au 03.84.85.18.15 
L’ADMR embauche en permanence ! Nous accueillons et formons égale-

ment les étudiants qui cherchent un emploi pendant les vacances. 

Quintigny 

Les bénévoles et les salariés de l’association sont depuis toujours au service de la popula-

tion, afin de permettre le maintien à domicile des personnes dans les meilleures conditions 

possibles. Notre secteur d’intervention inclut 17 communes et occasionne 34 000 km de dé-

placements pour la livraison des repas.  

Nicole Gazelle 

Toujours à votre service 

7 bénéficiaires pour 735 h d’intervention et 1504 repas livrés 

2 personnes en téléassistance 

Merci à la municipalité pour son soutien, ses subventions et pour la mise à disposition de la 

salle lors des diverses réunions et manifestations de l’association. L’ADMR fonctionne aussi 

et surtout grâce à ses bénévoles qui portent les factures, les plannings, visitent les bénéfi-

ciaires et établissent les dossiers. Merci à eux ! 
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Actions sociales 

Jonquilles et Brioches 
Début mars, le CCAS a vendu 66 jonquilles (à 6€ l’unité) au profit de l’ADMR 

pour un total de 396€. Fin octobre, ce sont 84 brioches qui ont été vendues au 

bénéfice de l’APEI (Association des Parents d’Enfants Inadaptés). Au total 

(ventes + dons), 519€ ont été reversés à l’association. 

Arbre de Noël 
Le 8 décembre  

Cartes Jeunes 

Cette année, 35 cartes avantages jeunes 

ont été offertes aux jeunes du village qui 

en on fait la demande.  

Dans l’éventualité où vous ne les auriez 

pas encore retirées, les cartes sont en-

core disponibles en mairie. 

Le 13 septembre 

ont pu patienter en compagnie de Fran-

cis et d’Yvon à la recherche de LA 

blague qui fera rire la planète entière. Le 

spectacle « Papillottes », gratuit pour 

les habitants de Quintigny, a connu un 

franc succès. Merci à la compagnie Cou-

leurs de Chap’ pour leur représentation !  

Le Père Noël n’a pas manqué ce traditionnel rendez-vous de fin d’année. 

Il est arrivé la hotte remplie de cadeaux pour les 51 enfants du village et 

des adhérents de la Grappe d’Or. L’attente fut longue mais les familles 

de la commune 

10 Mathieu Gelhaye 



 

 

Festivités & Cérémonies 

 11 Novembre 

11 

Malgré une légère fraîcheur, le beau temps était au rendez vous cette année pour la soirée 

champêtre. Les personnes présentes ont pu profiter du menu du chef sous les chapiteaux 

puis admirer le feu d’artifice tant attendu. La soirée s’est terminée tard dans la nuit. Nous 

avons constaté une baisse de fréquentation par rapport aux dernières années. La Com-

mune et l’ACCA remercient vivement tous les bénévoles qui œuvrent avant, pendant et 

après les festivités. 

 8 Mai 

 13 juillet 

Cette année, la cérémonie principale s’est déroulée à Saint-Didier. À Quintigny, après les 

lectures de Romy, d’Anaïs et de M. le Maire, la cérémonie s’est poursuivie par le dépôt de la 

gerbe, l’appel aux morts et la minute de silence. Après l’hymne national, nous avons parta-

gé le verre de l’amitié à la salle de convivialité. 

Les commémorations de l’armistice de 1918 ont dé-

buté à 10h30 à Quintigny, la cérémonie principale se 

déroulant à L’Etoile. Les participants ont pu admirer 

les nouveaux ornements du monument aux morts 

réalisés par Guillaume Prin. 

11 Mathieu Gelhaye 



 

 

 Repas des Aînés  
07 décembre 

 Marché gourmand 

Pour cette deuxième édition des « Jeudis de Pays », plus de 800 personnes se sont re-

trouvées derrière la mairie, égalant ainsi le record d’affluence de cette opération initiée 

par la CCBHS. Cette année, le marché de Quintigny représentait l’avant-dernière étape de 

cette manifestation itinérante. De nombreux bénévoles de l’ACCA, de la Grappe d’Or et de 

la Mairie se sont relayés pour assurer la réussite de cette édition et le succès ne s ’est pas 

démenti ! Artisans et bénévoles n’ont pas chômé pour le plus grand plaisir des partici-

pants. Le rendez-vous est pris pour l’année prochaine ! 

48 repas (dont 2 à emporter) ont été 

servis cette année. 
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Terrain Multisport 

L’inauguration du terrain multisport 

13 

Voilà une dizaine d’années que le projet d’aménagement d’un city-stade à Quintigny était 

dans les cartons. Tout a débuté par une lettre adressée par les jeunes du village à Yves 

Moine, alors Maire de Quintigny. L’idée a fait son chemin, le projet a mûri, et ce ne sont pas 

moins de trois nouvelles infrastructures qui ont vu le jour cette année : un terrain multisport, 

une aire de jeux pour les petits et un terrain de boules. L’ensemble a été officiellement inau-

guré le vendredi 24 mai 2024, juste à temps pour la belle saison ! 

Fréquenté assidûment par les jeunes quintignois, le terrain multisport offre également une 

attractivité toute nouvelle à la salle de convivialité. Il agrémente indéniablement les manifes-

tations et les évènements organisés à la salle, comme l’a démontré la réussite de la fête an-

nuelle de l’école primaire qui s’est déroulée pour la première fois à Quintigny. 

Une fréquentation importante Bien que la section « Foot en mar-

chant » de la Grappe d’Or peine à trou-

ver son rythme, le city-stade a toutefois 

déjà été utilisé par l’USL handball, club 

de Lons-le-Saunier, qui a réalisé un en-

traînement en extérieur pour sa section 

U7, entraînement auquel étaient con-

viés gratuitement les enfants du village. 

Une soixantaine de personnes 

étaient présentes à cette inaugura-

tion et les nouvelles installations 

sont d’ores et déjà devenues un lieu 

de rencontres et de partage pour de 

nombreux habitants du village. 

Bien évidemment, l’enthousiasme de la jeunesse peut apporter son lot de nuisances et de 

désagréments au voisinage. Dans cette optique, un règlement d’utilisation a été mis en place 

début juin en collaboration avec les enfants. Nous demandons à tous les parents de rester 

vigilants quant à l’application de ce règlement. 

Merci de prendre connaissance du règlement d’utilisation du terrain multisport 

et de l’aire de jeu.  N’hésitez pas à le lire et à le commenter avec vos enfants  
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guré le vendredi 24 mai 2024, juste à temps pour la belle saison ! 

Fréquenté assidûment par les jeunes quintignois, le terrain multisport offre également une 

attractivité toute nouvelle à la salle de convivialité. Il agrémente indéniablement les manifes-

tations et les évènements organisés à la salle, comme l’a démontré la réussite de la fête an-

nuelle de l’école primaire qui s’est déroulée pour la première fois à Quintigny. 

Une fréquentation importante Bien que la section « Foot en mar-

chant » de la Grappe d’Or peine à trou-

ver son rythme, le city-stade a toutefois 

déjà été utilisé par l’USL handball, club 

de Lons-le-Saunier, qui a réalisé un en-

traînement en extérieur pour sa section 

U7, entraînement auquel étaient con-

viés gratuitement les enfants du village. 

Une soixantaine de personnes 

étaient présentes à cette inaugura-

tion et les nouvelles installations 

sont d’ores et déjà devenues un lieu 

de rencontres et de partage pour de 

nombreux habitants du village. 

Bien évidemment, l’enthousiasme de la jeunesse peut apporter son lot de nuisances et de 

désagréments au voisinage. Dans cette optique, un règlement d’utilisation a été mis en place 

début juin en collaboration avec les enfants. Nous demandons à tous les parents de rester 

vigilants quant à l’application de ce règlement. 

Merci de prendre connaissance du règlement d’utilisation du terrain multisport 

et de l’aire de jeu.  N’hésitez pas à le lire et à le commenter avec vos enfants  

 

 

Mathieu Gelhaye 

Le bilan de ces six premiers mois d’existence est largement positif. L’enthousiasme et la con-

vivialité, propres à notre village, ont permis de rassembler petits et grands autour de ce nou-

vel espace multigénérationnel. 
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L’aire de jeux prévue pour les petits 

Un nouveau chemin a été aménagé le long du 

Sedan afin de sécuriser l’accès au terrain pour 

les habitants de la rive sud mais d’autres tra-

vaux sont d’ores et déjà envisagés et/ou prévus 

dans les prochaines semaines. 

Une table, des bancs et une barrière de sécurité seront notamment installés près de l’aire de 

jeux et du terrain de boules. Le projet de construction d’un bâtiment dans la butte est par ail-

leurs toujours en cours d’étude (voir page suivante). L’ensemble du projet (terrassement + ins-

tallations) aura coûté 114 000€, dont un peu plus de 30 000€ à la charge de la commune, 

vous retrouverez le bilan financier définitif et détaillé page suivante. 
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Actualités & Projets 

Dernière minute ! 

Alain Proponnet 
Ancien boulanger de Ruffey-sur-Seille et habitant de Quin-

tigny depuis de nombreuses années, Alain Proponnet sera 

llee  nnoouuvveeaauu  ccaannttoonnnniieerr  dduu  vviillllaaggee  à compter du mois 

de mars 2025. Nous lui souhaitons bon courage dans sa 

prise de fonctions ! 

Bâtiment de stockage 

Terrain multisport : bilan financier définitif 

Les associations du village manquent cruellement d’espace de stockage. L’idée a donc 

émergé de construire un nouveau bâtiment dans la butte située à l’arrière de la salle de con-

vivialité. Ce bâtiment pourrait également servir lors des manifestations et viendrait compléter 

l’espace intergénérationnel en cours d’élaboration derrière la mairie. Plusieurs rendez-vous 

avec un architecte ont été pris courant 2024 afin de définir les contours du projet : taille du 

bâtiment, présence éventuelle d’un toit faisant office de terrasse… Les premiers devis ont été 

réalisés et vont nous permettre d’évaluer la faisabilité financière du projet. 
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Quintigny 2.0 

Fibre optique 

Téléphonie mobile 

Depuis quelques mois, une nouvelle antenne de télé-

phonie mobile surplombe le nord du village. Les travaux 

d’acheminement de l’électricité vers l’installation se font 

toujours attendre et empêchent les opérateurs d’instal-

ler leurs relais. Cela ne devrait plus tarder à présent et 

l’antenne devrait être complètement fonctionnelle dans 

les prochaines semaines. 

Réseau électrique  

Enedis a décidé de renforcer le réseau électrique rue du 

Champ au Loup et route de la Soulaine. Ces travaux 

offrent l’opportunité à la commune de réaliser l’enfouisse-

ment du réseau d’éclairage public et de téléphonie à 

moindre coût. En effet, sur ce chantier d’un montant global 

de 263 000€, le SIDEC finance la totalité de l’enfouisse-

ment du réseau électrique, soit la somme de 190 000 €. 

Pour la partie téléphonie et éclairage public, le reste à 

charge de la commune sera de 53 000€ sur 73 000€. Les 

travaux devraient avoir lieu courant 2025 et viendront 

s’ajouter à la réfection de l’éclairage public prévu rue du 

Moulin. 

La fibre optique est arrivée et est enfin fonctionnelle ! La 

plupart des opérateurs proposent dès à présent des for-

mules d’abonnement, les frais de raccordement sont nor-

malement pris en charge par l’opérateur. Préparez votre 

raccordement en vous connectant à  

https://www.prisme-fibre.fr/  



 

 

 Commission Bois et Forêt 
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2024, une année bien remplie pour la commission 

Avec l’automne 2023 très pluvieux, l’exploitation sur nos coupes de l’hiver dernier n’a 

été faite qu’en janvier 2024. C’est la première fois, de mémoire d’affouagiste que les 

feux sont distribués si tard : le 26 janvier 2024. Résultats de la vente du bois façonné de 

cette campagne : 40 m3 de chêne pour 3 217€  et 60 m3 pour 5 960 €. 

Le verger du Sedan 

Comme vous l’avez sûrement constaté, le paisible coin de nature près de la table pique-

nique a bien changé. L’entreprise Forêt & Bois de l’Est exploite la parcelle privée, limi-

trophe à celle de la commune, pour le compte de son propriétaire. Pour l’exploitation du 

Bois Energie, l’entreprise a créé un chemin sur le privé, en limite de propriété. La pile à 

gauche du chemin est sur la commune. Nous avons profité de l’occasion, pour faire 

abattre les peupliers en fond de parcelle, qui tombaient les uns après les autres sur le pré 

exploité par le GAEC du Bois de la Charme, cassant à chaque fois la clôture.  

Coupe et affouage 2024-2025 

Fin octobre, les bucherons et débardeurs sont intervenus dans la coupe 18 au bois de 

Saint Georges. 35 m3 de chêne, 34 m3 de hêtre et 11 m3 de frêne ont été rangés en bord 

de route et sont proposés à la vente du 24/01/2025. Les affouagistes ont tiré au sort les 

lots dans la même parcelle fin novembre. 

35 m3 de peupliers verts ont été vendus 

à Palette Comtoise de Cramans pour 

1780 €. Le reste a été ajouté à la pile de 

Bois Energie déjà présente et vendue 

pour 600 €. L’objectif est, après l’enlè-

vement des tas de bois, de retrouver un 

espace bucolique. L’ombre ne sera pas 

disponible de suite avec la coupe rase de la parcelle d’à côté. En fond de parcelle, avec le 

sentier des eaux vives, nous garderons un chemin praticable pour les engins agricoles. Ce-

ci pour faciliter l’exploitation future ou les interventions qui sont parfois nécessaires dans 

le secteur. 

Broyage au verger du Sedan 
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 LLaa  dduurrééee  dduu  ppllaann  ::    Le changement climatique rend les projections à long terme incer-

taines. Nous proposons donc de faire un bilan à 10 ans afin d’ajuster, si nécessaire, le plan 

en fonction de l’état de notre forêt en 2035. 

LLaa  vvaalloorriissaattiioonn  ddee  ttoouuttee  llaa  rreessssoouurrccee  ffoorreessttiièèrree  ::  L’exploitation des parcelles fores-

tières génère 2 types de produits : le bois d’œuvre vendu aux scieries qui est le plus lucra-

tif, le bois destiné au chauffage, plus difficile à valoriser. Nous rencontrons des difficultés 

car il y a peu d’affouagistes sur la commune et nos parcelles sont mal adaptées pour pro-

duire du bois énergie (plaquettes). Les gros engins nécessaires à cette exploitation ne peu-

vent guère accéder au-delà des chemins carrossables. 

LLeess  ccoouuppeess  rraasseess  ::  C’est le principal point de divergence entre la commission et 

l’ONF. Nous sommes plus favorables à une gestion progressive de la res-

source, cherchant un équilibre entre recettes des coupes, valorisation des produits et ré-

génération naturelle de la forêt.  L’ONF, de son côté, adopte une vision plus industrielle de 

l’exploitation forestière. Le cycle des éclaircies et des améliorations, qui ‘étend sur plu-

sieurs décennies, finit par ne laisser que des arbres matures dans les parcelles. La dernière 

valorisation possible est la coupe rase qui génère un gros revenu à l’instant t, mais en-

gendre des frais de remise en état de la parcelle par les broyages à effectuer régulière-

ment. 

Le plan, pour être exécutoire, devra être validé par le conseil municipal. 

Je remercie les membres de la commission répondant toujours présents aux 

nombreuses sollicitations : réunions, travaux de marquage, etc… 

Par ordre alphabétique : 

Didier BADAUT, Jean-Claude BOULAY, Fabrice HENRY, Frédéric LAMY, Jean-Paul 

MARTIN, Yves MOINE, Guillaume PRIN 

Le plan d’aménagement avec l’ONF 

La gestion de notre forêt repose sur des plans d’aménagement établis par contrat entre la 

commune et l’ONF. Ils sont renouvelés tous les 20 ans. Le dernier plan couvrant la période 

2004-2024 est arrivé à échéance cette année. Avec la commission bois, nous sommes ac-

tuellement en négociation avec l’ONF pour définir le nouveau plan 2025-2045.  Nous dé-

fendons notre vision de la gestions forestière afin d’éviter de reproduire les erreurs du 

passé. Les réunions avec les techniciens de l’ONF sont l’occasion de confronter nos points 

de vue. Voici les principaux enjeux que nous soulevons : 



 

 

Le nouveau chemin se situe 

le long du Sedan, rive sud. Il 

fait la jonction entre le pont, 

le lavoir de la Jambonne et 

l’aire de jeux. Il permet d’ac-

céder en toute sécurité aux 

nouveaux équipements spor-

tifs du village. 

Journée  
Citoyenne         

personnes, dont certains enfants et adolescents,  

  Fleurissement de la commune ; 

  Arrachage des buis du monument (remplacés depuis) ; 

  Nettoyage de la chapelle et du lavoir du haut ; 

  Garnissage des arbres au verger du Sedan ; 

  Nettoyage des caniveaux et des accotements ; 

  Changement d’une grille sur le parking de la mairie ; 

  Réfection des tables et des bancs de la commune ; 

  Réparation d’un volet roulant à la salle de convivialité ; 

  Abattage des arbres menaçant de tomber sur la ligne électrique (rive nord du Sedan) ; 

  Réfection du chemin de la Chapelette ; 

  Tonte et débroussaillage à divers endroits de la commune ; 

  Pose de bordures chemin des Vignes pour canaliser l’eau ; 

  Création d’un chemin permettant de sécuriser l’accès aux aires de jeux... 

27 avril 
2024 

Un petit café, une petite collation et chacun a pris connaissance de son affectation et de son 

équipe. Cette année encore, de nombreuses tâches ont pu être effectuées : 

 

La traditionnelle journée citoyenne s’est déroulée 

dans une ambiance conviviale. Une quarantaine de  

ont répondu présent dès 8h du matin à l’invitation de la Mairie.  
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Mathieu Gelhaye 

Une bonne vingtaine de participants se sont retrouvés au Paradis pour 

partager un bon repas dans la cabane mise à disposition par l’ACCA. 

Comme tous les ans, l’équipe fleuris-
sement a travaillé d’arrache-pied 
pour embellir le village ! 

La réfection des chemins communaux 
a occupé une bonne partie des béné-
voles tout au long de cette matinée. 

La municipalité remercie chaleureusement toutes les personnes qui ont œuvré, avant, pen-

dant et après cette journée citoyenne qui fut encore une belle réussite ! 

Après l’effort,   
le réconfort ! 
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École Maternelle 

Jardinage 
Après les plantations du printemps, nous avons 

pu cueillir et déguster de délicieuses tomates 

cerises en septembre. Nous avons aussi profité 

de nos capucines qui ont bien fleuris ! 

Sciences 
En fin d’année, nous avons travaillé sur l’air et le vent. Comment faire déplacer une balle de 

ping-pong sans la toucher !? 

En novembre nous avons fait de la compote et 

un gâteau aux pommes ! Mais pas question de 

mettre les épluchures à la poubelle… Non ! non ! 

non ! Direction le compost ! 
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Jeux olympiques 

Arts plastiques 
En septembre, nous avons observé et 

étudié la peinture des Aborigènes 

d’Australie… Des points, des points, des 

points… mais organisés ! 
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École Primaire 
Encore une année bien remplie pour les 52 élèves de l’école ! Les projets se sont multipliés... 

D’abord, les CM ont monté un gros projet avec 4 étudiants en BTS sur le thème de l’environ-

nement. Notre classe s’est rendue plusieurs fois sur une parcelle classée Espace Naturel 

Sensible à la sortie de L’Etoile. Nous avons découvert les différentes zones de cette parcelle 

et avons participé à un chantier engagé par Jura Nature Environnement. Plusieurs actions ont 

été menées : installation de nichoirs, d’un hôtel à insectes, de panneaux pour lutter contre la 

pollution... Les parents et villageois ont été conviés à une restitution dans la cour de l’école. 

Une journée de la nature en collaboration avec la commune a même été organisée. 

Les CE2 ont participé à un projet culturel en lien avec la médiathèque intitulé « la fabrique à 

histoires ». Impliquant plusieurs interventions en classe et 2 sorties à la médiathèque. 

Lamoura 
Nous sommes partis tous ensemble pour 3 jours de découverte de l’environnement et d’acti-

vités sportives. Chaque classe avait un programme spécifique, adapté à l’âge et au rythme 

des enfants. Nous étions encadrés et accompagnés par des guides de montagne et des ani-

mateurs sportifs. Chaque enfant a pu apprécier à sa manière les environs et profiter des acti-

vités. Le soleil était au rendez-vous, alors que nous avions laissé L’Etoile sous la pluie ! 

Course d’orientation, randonnée, cani-rando, jeux en extérieur... Et la boum !!! Les nom-

breuses photos ont été projetées lors de la soirée de fin d‘année. 

LLaa  ccéérréémmoonniiee  ddee  ddééppaarrtt  
ddeess  ééllèèvveess  ddee  CCMM22  
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SSeepptteemmbbrree--ooccttoobbrree  22002233  ::  8 séances de basket pour toutes les classes 

3 séances de cinéma pour les CP CE1 CE2 

1199  ooccttoobbrree  22002233  ::  sortie sportive pour les CP CE1 CE2  

1111  nnoovveemmbbrree  eett  88  mmaaii  ::  Participation aux cérémonies des élèves volontaires des 3 classes 

88  ddéécceemmbbrree  ::  concert par le chœur des Mourraches. Les enfants ont chanté avec la chorale. 

FFéévvrriieerr--mmaarrss--aavvrriill  ::  8 séances de piscine pour toutes les classes 

2255  aavvrriill  ::  confection d’affiches pour la commémoration du massacre de Saint-Didier 

DDuu  2299  aavvrriill  aauu  11eerr  mmaaii  ::  Séjour à Lamoura 

JJuuiinn  ::  Journée randonnée / Course d’orientation à L’Etoile pour toutes les classes 

1100  jjuuiinn  ::  animation vélo par la MAIF pour les CM1 CM2 

fifinn  jjuuiinn  ::  Journée olympique USEP pour toutes les classes 

2288  jjuuiinn  ::  spectacle de fin d’année 

SSeepptteemmbbrree  eett  jjuuiilllleett  ::  4 après-midi sportives au stade 

22  jjuuiilllleett  ::  cérémonie de départ pour les élèves de CM2 

Activités 2023-2024 
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      L’Étoile Filante 

Les bénéfices récoltés par les différentes opérations servent à financer les sorties et achats 

scolaires, tout en permettant de créer du lien entre les familles de l’Étoile, de Saint-Didier et 

de Quintigny. 

PPEETTIITT  TTOOUURR  DD’’HHOORRIIZZOONN  ddeess  vveenntteess    

--  GGaalleetttteess  ddeess  rrooiiss  

--  MMoonnttss  dd’’OOrr  eett  SSaauucciisssseess  ddee  MMoorrtteeaauu  

--  CChhooccoollaattss  ddee  PPââqquueess  (chocolaterie bio jurassienne de l’Etoile) 

--  SSaappiinnss  ddee  NNooëëll,,  HHeelllléébboorreess  eett    JJaacciinntthheess  (jardineries de Messia-sur-Sorne) 

--  CCaalleennddrriieerrss  22002255  (réalisés à partir de photos prises par les institutrices) 

De nombreuses actions ont été menées cette année afin de 

financer le magnifique voyage à Lamoura à hauteur de 4182€. 

CCAARRNNAAVVAALL  

Crêpes party/chocolat chaud et bonbons 

offerts aux élèves de maternelle et d’élémen-

taire lors d’un goûter où chacun avait mis son 

plus beau déguisement pour l’occasion. 

OOPPÉÉRRAATTIIOONN  ««  DDeessssiinn  dd’’ééccoollee  »»    
Chaque enfant a réalisé un dessin en classe pour la fête des mères / pères qui ont pu ensuite 

le retrouver sur divers objets vendus sur une boutique éphémère en ligne (peluches, gourdes, 

porte-clés, tabliers…)  

FFÊÊTTEE  DDEE  LL’’ÉÉCCOOLLEE  
Les enfants ont présenté leur concert de fin d’année à la 

salle de convivialité de Quintigny. Tout le monde s’est 

ensuite retrouvé pour un moment convivial autour de la 

buvette et de la restauration avec le Gone Truck de 

Ruffey-sur-Seille qui a été très apprécié. 
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De nombreuses actions ont été menées cette année afin de 

financer le magnifique voyage à Lamoura à hauteur de 4182€. 

CCAARRNNAAVVAALL  

Crêpes party/chocolat chaud et bonbons 

offerts aux élèves de maternelle et d’élémen-

taire lors d’un goûter où chacun avait mis son 

plus beau déguisement pour l’occasion. 

OOPPÉÉRRAATTIIOONN  ««  DDeessssiinn  dd’’ééccoollee  »»    
Chaque enfant a réalisé un dessin en classe pour la fête des mères / pères qui ont pu ensuite 

le retrouver sur divers objets vendus sur une boutique éphémère en ligne (peluches, gourdes, 

porte-clés, tabliers…)  

FFÊÊTTEE  DDEE  LL’’ÉÉCCOOLLEE  
Les enfants ont présenté leur concert de fin d’année à la 

salle de convivialité de Quintigny. Tout le monde s’est 

ensuite retrouvé pour un moment convivial autour de la 

buvette et de la restauration avec le Gone Truck de 

Ruffey-sur-Seille qui a été très apprécié. 
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QQUUEELLQQUUEESS  CCHHIIFFFFRREESS  EETT  IINNFFOORRMMAATTIIOONNSS  

LL’’aassssoocciiaattiioonn  aa  rrééaalliisséé  66882211€€8822  ddee  bbéénnééfificceess  en 2023-2024. Cet argent a contribué au finan-

cement du séjour à Lamoura, des transports en car, des places de cinéma, des goûters d’an-

niversaires, des achats de livres, de petits matériels et a permis le règlement des cotisations 

USEP (activités et rencontres sportives scolaires). 

L’Étoile Filante ne pourrait exister sans la participation des parents, des enseignantes, des 

mairies et des habitants que nous tenions à remercier grandement !!!  Nous essayons de pro-

poser des actions qui puissent convenir au plus grand nombre, afin que chacun puisse y trou-

ver son bonheur, tout en faisant un beau geste pour les enfants de l’école. 

Par le biais de la mairie, nous vous informons par mail de toutes les actions et évènements : 

vous êtes systématiquement les bienvenus ; En effet, conserver ou créer du lien via l’école 

nous paraît essentiel pour la vie de village. N’hésitez pas à nous suivre sur notre page Face-

book ou à nous contacter par mail à letoilefilante39570@gmail.com. 

HHAALLLLOOWWEEEENN  PPAARRTTYY  
Cela nous tenait à cœur d’organiser une chasse aux bonbons dans le 

village de l’Étoile, suivie d’une boum démoniaque avec buvette et 

petite restauration. Les enfants et parents ont été nombreux à jouer 

le jeu, malgré la date qui tombait pendant les vacances scolaires. 

OOPPÉÉRRAATTIIOONN  ««  PPaaqquueettss  ccaaddeeaauuxx  »»  

BBUURREEAAUU  22002244--22002255 

On prend les mêmes et on recommence ! Notre 

leitmotiv : permettre aux enfants d’avoir des 

étoiles plein les yeux… 
DDee  ggaauucchhee  àà  ddrrooiittee  ::  

Marina REYMOND (trésorière),  Magali CRE-

TIN (secrétaire), Lucie DIOT (secrétaire adjointe) 

et Caroline DUGUÉ (présidente) 
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Société de chasse 
Passion, Tradition et Convivialité 

27 

Je suis donc allé au Paradis à l’improviste. Ils commençaient à revenir les uns après 

les autres de leur partie de chasse du matin. Bobo, en tête, vient se garer devant la 

cabane. On lui amène son fauteuil pour qu’il puisse descendre de son véhicule. Cha-

cun leur tour, les chasseurs signent le registre de fin de sortie. C’est une obligation 

règlementaire. On signe au départ et au retour. 

Le Président, Christian, arrive parmi les derniers. Je lui demande les quelques 

chiffres de la saison. Cette année, ils sont 25. deux de plus que l’an passé. Ils ont neuf 

bracelets de chevreuils et en ont déjà prélevé deux. Trois bracelets de lièvres. Il n’y a 

pas de nombre défini pour les sangliers. Ils en ont tué quatre. 

Au gré de la météo calamiteuse de cette année, j’ai profité du petit 

rayon de soleil bienvenu en cette fin de matinée du 1er décembre, 

pour visiter l’Association de Chasse Communale Agréée (ACCA).  
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28 Frédéric Lamy  

Tout au long de l’année, l’ACCA organise et contribue à plusieurs moments de convivialité 

dans notre village : en mars, après la saison, les membres se retrouvent  

à la salle de convivialité. Ils partagent la fondue de chevreuil. En 

juin, une soirée ouverte aux amis de l’association. C’est le tradi-

tionnel sanglier au four. Le 13 juillet, la commune et l’ACCA 

s’associent pour organiser la soirée champêtre. Enfin, le dernier jeudi  

d’août, ils ont tenu les stands buvette et restauration avec 

la Grappe d’Or pour le Jeudi de Pays de Quintigny. Mani-

festation ambulante organisée par la communauté de 

commune Bresse Haute Seille. 

Après un moment de convivialité et 

d’échange, je profite du soleil qui donne sur 

la façade de la cabane, pour les prendre en 

photos. Puis je les laisse partager leur repas. 

Car comme aime le répéter leur président : 

« Après l’effort, le réconfort ! »  

Ce n’est pas qu’à travers ces manifestations 

qu’ils participent à la vie du village. Ils organi-

sent deux « corvées » par an, durant lesquelles 

ils s’occupent, entre autres, de dégager nos che-

mins forestiers des obstacles les entravant.    

Paul pose à côté 

de son trophée, un 

sanglier de 120 kg 



 

 

La Grappe d’Or 
Encore une année bien remplie avec de nombreuses actions et manifesta-

tions réalisées : rétro-tracteurs, cyclocross, vide-greniers, activités diverses 

(yoga, foot en marchant, renforcement musculaire…), sorties cinéma, soirées 

conviviales (moules-frites, jeux…), actions solidaires (arbre de Noël, Téléthon, 

concert pour les Restos du Cœur), sections théâtre, chorale... 

Déjà un an d’existence ! Nous sommes à présent 14 
participantes et avons décidé, d’un commun accord, 
de limiter le groupe à 15 personnes. Cette 1ère an-
née d’activités est passée très vite. Certaines ont tri-
coté ou crocheté (écharpes, habits…), d’autres ont 
cousu ou brodé (sacs, porte-mug, porte-bijoux…). 
Tout le monde a mis la main à la pâte pour fabriquer 
les pochettes offertes au repas des anciens.  

Formation aux Gestes qui Sauvent 
Cette formation, réalisée en partenariat avec l’Union Départementale des Sapeurs-Pompiers 

du Jura, a été assurée par Abigail Nicolas, formatrice agréée. Elle a pour but de sensibiliser 

les participants aux gestes de premier secours et de permettre l’acquisition d’un certain 

nombre de connaissances (se protéger, protéger la victime ou les témoins éventuels, alerter 

les services de secours, réagir face à une hémorragie externe, une perte de connaissance 

Autour du Fil 

Une fois par trimestre, nous organisons une journée continue, mais chacune vient quand elle 
peut et repart quand elle veut. Rien n’est imposé, sauf la bonne humeur et l’entraide autant 
pratique que morale. Ces réunions sont l’occasion d’échanges et de convivialité en toute sim-
plicité. Nous remercions la Grappe d’Or pour sa participation financière. 

ou un arrêt cardio-

ventilatoire, utiliser un défi-

brillateur (DAE)… Quatorze 

adhérents ont participé à 

cette formation dont le 

coût a été intégralement 

pris en charge par la 

Grappe d’Or. 
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Halloween 
Cette année, la Grappe d’Or a apporté son sou-

tien à trois mamans du village pour l’organisa-

tion d’un carnaval et d’un après-midi Hallo-

ween. C’est ainsi que 23 petits monstres se 

sont retrouvés durant deux heures le vendredi 

25 octobre à la salle de convivialité pour des 

danses endiablées et un terrifiant goûter !  

Randonnée gourmande 
Une belle journée attendait les 135 participants, qui se sont retrouvés 

pour une marche de 11 km agrémentée d’un succulent repas préparé par 

le chef Michel. LLee  11eerr  aarrrrêêtt  aa  eeuu  lliieeuu  àà  ll’’EEttooiillee  ppoouurr  ddéégguusstteerr  ll’’eennttrrééee..  

22èèmmee  aarrrrêêtt  àà  SSaavvaaggnnaa  pour savourer le plat prin-

cipal, accompagné d’une petite pause musicale. 

33èèmmee  aarrrrêêtt  aauu  cchhââtteeaauu  ddee  PPeerrssaannggee  pour le fro-

mage, avant l’arrivée à la salle de convivialité de 

Quintigny pour le dessert et le café, Cette jour-

née a eu un franc succès !  

 P
ro

je
ts

 2
02

5   26 janvier : sortie bowling à Besançon  

  15 et 16 février : théâtre avec Initiatives Desnoises « Audit à la Clinique »   

  29 mai : randonnée gourmande  

  28 juin : concours de boule  

  19 et 20 juillet : randonnée équestre  

  31 août : vide-greniers 

30 Yves Moine 



 

 

Il était une fois… 
L’école de Quintigny 

Le 28 juin 1833, sous le règne de Louis-Philippe, dernier Roi des 

français, la loi Guizot impose aux communes l’entretien d’une 

école primaire et leur confie la charge de rémunérer l’instituteur. 

C’est ainsi qu’en 1836, Antoine Moreaux, Maire de la commune, 

décide de faire construire une école au village. Le bâtiment sera 

situé chemin des Vignes, au-dessus du château. Les portes de 

l’école de Quintigny resteront ouvertes pendant 163 ans, jusqu’à 

leur fermeture définitive le 29 juin 1999. 

l’école comporte une seule salle de classe, située au rez-de-chaussée. En 1840 ou 1841, la 

mairie est installée à l’étage du bâtiment et y restera jusqu’à la fin des années 1870, date à 

laquelle les locaux de la mairie seront aménagés dans les combles de la fromagerie du 

village (l’actuel bâtiment de la mairie).  

À la fin du XIXe siècle, le conseil municipal fonde, conformément 

à la loi Ferry de 1882, une caisse des écoles, chargée de favoriser 

la fréquentation scolaire en récompensant les élèves assidus et 

en aidant les élèves indigents.  Celle-ci finance l’achat de maté-

riel éducatif grâce aux subventions des pouvoirs publics, mais 

aussi, et surtout, grâce aux quêtes réalisées lors des mariages. 
En 1909, la caisse des écoles de Quintigny réalise ainsi 161,40 Fr de recettes. L’argent ré-

colté est dépensé dans les papèteries de Poligny et de Lons-le-Saunier. 

31 



 

 

Il était une fois… 
L’école de Quintigny 

Le 28 juin 1833, sous le règne de Louis-Philippe, dernier Roi des 

français, la loi Guizot impose aux communes l’entretien d’une 

école primaire et leur confie la charge de rémunérer l’instituteur. 

C’est ainsi qu’en 1836, Antoine Moreaux, Maire de la commune, 

décide de faire construire une école au village. Le bâtiment sera 

situé chemin des Vignes, au-dessus du château. Les portes de 

l’école de Quintigny resteront ouvertes pendant 163 ans, jusqu’à 

leur fermeture définitive le 29 juin 1999. 

l’école comporte une seule salle de classe, située au rez-de-chaussée. En 1840 ou 1841, la 

mairie est installée à l’étage du bâtiment et y restera jusqu’à la fin des années 1870, date à 

laquelle les locaux de la mairie seront aménagés dans les combles de la fromagerie du 

village (l’actuel bâtiment de la mairie).  

À la fin du XIXe siècle, le conseil municipal fonde, conformément 

à la loi Ferry de 1882, une caisse des écoles, chargée de favoriser 

la fréquentation scolaire en récompensant les élèves assidus et 

en aidant les élèves indigents.  Celle-ci finance l’achat de maté-

riel éducatif grâce aux subventions des pouvoirs publics, mais 

aussi, et surtout, grâce aux quêtes réalisées lors des mariages. 
En 1909, la caisse des écoles de Quintigny réalise ainsi 161,40 Fr de recettes. L’argent ré-

colté est dépensé dans les papèteries de Poligny et de Lons-le-Saunier. 

31  

 

Le bâtiment scolaire connaîtra de nombreux aménagements tout au long de son exis-

tence. L’étage est tout d’abord transformé en logement de fonction pour l’instituteur. Un 

préau est construit en 1937 et diverses rénovations sont réalisées en 1958 et en 1965. 

Au début du XXe siècle, l’école est chauffée au bois et l’alimentation en eau est assurée 

par une citerne en brique acculée à la façade sud-ouest. La partie sud-est, flanquée d’un 

appentis, sert tout d’abord de logement au pâtre communal, avant d’être reconvertie en 

bûcher.  De gros travaux de rénovation seront entrepris en 1965 afin de faciliter 

le raccordement au réseau d’eau puis, dans un second 

temps, au tout-à-l’égout. Une salle d’eau sera également 

créée dans le logement de l’instituteur. 

Inventaire mobilier 
1952-1977 

Livre de caisse 
1909-1953 

Façade nord-ouest suite à la 
rénovation de 1965 
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Il était une fois… 
L’école de Quintigny 

1994 - Chamonix 1995 - Quiberon 

De 1945 à 1999, six instituteurs se sont relayés à l’école, Alain Paris fut le dernier d’entre 

eux. De nombreux habitants de Quintigny se souviennent encore des classes de neige, des 

voyages à Quiberon ou du séjour à Eurodisney organisé en 1999. 

Alain Paris 

Suite à la fermeture de l’école, sept familles ont été dans l’obligation de scolariser leur en-

fant à l’Etoile. Les dernières portes ouvertes de l’école ont été organisées le samedi 27 no-

vembre 1999. Les habitants qui le souhaitaient en ont profité pour récupérer les livres de 

classe exposés (anciens ou plus récents) et pour visiter une dernière fois, avec une certaine 

nostalgie, la salle de classe de leur enfance... 

À la fin des années 1980, du fait de la baisse inexorable des effectifs, la préfecture envisage 

de fermer plusieurs écoles du secteur, dont celle de Quintigny, et de scolariser les enfants 

à Lons-le-Saunier. L’idée émerge alors de regrouper les écoles de l’Etoile, de St-Didier et 

de Quintigny afin de pérenniser la scolarisation dans les villages. Le SIVOS voit le jour et, en 

1992, les locaux de l’école de l’Etoile sont rénovés et dotés d’un service de cantine-

garderie. La construction d’une nouvelle école maternelle intercommunale peut alors dé-

buter en 1996, celle-ci fut inaugurée le 28 septembre 1997. 

Les habitants du village ont pu récupérer 

les anciens manuels scolaires 
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La maison forte de Quintigny 

Sur sa chaîne Youtube, la clé de l’Histoire, Frédéric Roy Fournot nous 
propose un mini-documentaire sur l’histoire du château de Quintigny.  

https://www.youtube.com/watch?v=SF4JrVkBHHw&t=318s  

Ma maison,  
c’est tout une histoire... 

L’école a fermé ses portes le 29 juin 1999. Un an plus tard, en juillet 2000, Frédéric et San-

drine ont choisi d’écrire un nouveau chapitre de leur vie familiale dans ce bâtiment cons-

truit en 1836, comme l’atteste la pierre gravée toujours visible sur la façade de la maison. 

Le bâtiment était vétuste et se composait d’une salle de classe au rez-de-chaussée avec 

les toilettes de l’école. A l’étage, on trouvait l’ancien logement de fonction de l’instituteur. 

Frédéric et Sandrine ont d’abord rénové grossièrement cet appartement, qu’ils ont occupé 

pendant 3 ans, le temps de réhabiliter la salle de classe, devenue depuis une grande pièce 

à vivre. 

Dans le grenier, ils ont retrouvé quelques cahiers 

et quelques livres, l’ensemble étant en très 

mauvais état. Tout le reste avait été récupéré, à 

l’exception de l’ancienne cloche de l’école, qui 

était positionnée au faîtage nord, comme cer-

tains habitants du village s’en souviennent. 

Les abords extérieurs de l’école ont été beau-

coup modifiés, notamment le côté est. Frédéric 

et son épouse y ont crée un espace ombragé 

pour l’été. L’ancien préau de l’école reste utilisé 

comme garage ou pour accueillir les amis lors 

des longues soirées d’été. 
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La maison de nos jours 
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Tous nos remerciements à la famille Jacquier pour le prêt des photos. 
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Les instituteurs de l’école      

depuis 1945 

36 Mathieu Gelhaye 



 

 

 Dites-le avec des fleurs ! 
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 Dites-le avec des fleurs ! 
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 Solutions du bulletin 2023 

Mathieu Gelhaye 

Mots-fléchés Énigmes & devinette 
boule bleue : 25g / barre rouge : 100g / 
rectangle vert : 150g. ((22))  21 Poignées de 
main. ((44))  Mathieu : 4 romans / Mathilde : 
2 BD / Mathis : 3 polars / Mathias : 1 doc. 
((55))  Tracer 6 lignes sécantes et planter les 

arbres aux intersections.  
((66))  Toujours 5 car le bateau flotte sur 
l’eau. 

  LLee  CCooiinn  ddeess  PPeettiitteess  MMaaiinnss  
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Artisans & Services  

Informations diverses 

Pour être informé de toutes les actualités de la commune, n’hésitez pas à vous inscrire à notre 
lettre d’information en vous connectant au site de la Mairie. Cliquez sur le menu «  Actualités » puis 
renseignez vos nom, prénom et adresse de courriel. 

https://www.quintigny.fr ou scannez le QR code pour un accès direct  

Restez informés ! 

Frelons 
Les reines fondent leur colonie dès le début du printemps et c’est à cette période que les pièges à fre-
lons asiatiques sont les plus efficaces. Ils doivent être placés proches des nids, à une hauteur de 0,5 à 
2m, dans un endroit ensoleillé et dégagé. Il faut privilégier les pièges sélectifs afin d’éviter de capturer 
les abeilles, Voici une recette testée et approuvée : 0,25 cl de bière brune, 60 cl de vin blanc et 15 cl de 
sirop de fruits rouges. La lutte contre les frelons est l’affaire de tous ! Protégez vos enfants et vos an-
ciens ! 

Depuis le 05 novembre dernier, la déchetterie de Bletterans est de nouveau 
ouverte. Les horaires restent identiques, du moins pour cet hiver :  

De 09h00 à 12h00 et de 13h30 à 16h30 le mardi et le jeudi. De 13h30 à 16h30 le ven-
dredi et le samedi. La déchetterie est fermée le lundi, le mercredi et le dimanche. 

Déchetterie 


